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当天下午2点左右，记者走
进招宝山街道的银桂小区和繁
景小区。

银桂小区是个建成较早的
老小区，记者走访了其中的 3
栋居民楼，一栋居民楼的一楼
楼梯间停放了几辆电动自行
车，其余两栋居民楼的一楼楼
梯间没有堆放杂物现象。楼道
内比较干净，只有一户居民的
家门口有一袋生活垃圾。

繁景小区也是个老小区，记
者同样随机调查了3栋居民楼，
有一栋居民楼的一楼楼梯间里
停放了两辆婴儿车，另外两栋居
民楼的一层楼梯间都停放了自
行车和电动自行车，但这3栋楼
的居民家门口均没有堆放杂物。

记者注意到，这两个小区的
部分楼道内都张贴了温馨提示，
提醒居民将自行车、电动自行车
放入车棚，以免影响他人出行。

楼道堆物这种不文明现象在不少小区都存在，也
是小区管理的一大难点。一些居民把舍不得处理的旧
物堆放在楼道里，不仅影响环境卫生，给居民进出带来
不便，还存在一定的安全隐患。8月31日，本报多路记
者前往海曙、鄞州、江北、镇海，随机走访了几个小区，
暗访楼道堆物现象。

上午11点左右，记者
来到天一家园小区。小区
建成已有约20年，以多层
（6 层）为主，普遍没有电
梯。记者随机走访3栋居
民楼，发现楼道地面基本
没有垃圾，但堆放杂物的
现象比较普遍。

在第一栋居民楼，二
楼住户门口放了几扇纱
窗，阶梯上还有两双鞋；三
楼通往四楼的楼道处，两
块木板靠墙斜放；五楼住
户的门口有些杂乱，锅、花
盆、米袋、石头等堆放在角
落。

第二栋居民楼的楼道
里有橱柜、家用垃圾桶及
铁锅等杂物，楼底角落还
有手推车。

第三栋居民楼正在加
装电梯，工人正在现场施
工，楼道里没有杂物堆放
的问题。

大家对小区楼道整洁
度的整体印象和评价如
何？

一位在小区里开烟杂
店的店主告诉记者，他经
常上门给居民送水送饮
料，去过很多栋居民楼，

“我觉得总的来说还是比
较干净的”。

但记者向一位正在
送包裹的快递小哥询问
这个问题时，他的答案却
有所不同。他认为这个
小区的楼道里经常能看
到一些杂物，“算不上很
整洁”。

明楼街道明北社区正
在进行老旧小区改造，每
个楼道门口都张贴了温馨
提示，提醒居民清理自家
的杂物、花盆等。

记者随机走访了9个
楼道，没有看到楼道内堆
放影响通行的大型物件，
但体积小的杂物普遍存
在，比如有坛子、鞋架、扫
把等。而且每个楼道的一
楼楼梯后方空地，都有停
放非机动车以及堆放大量
杂物的现象；多个楼道口
有电瓶车停放，给居民进
出带来不便。

小区里，一位阿姨表

示，她家的楼道总体还算
通畅，但楼梯不是很干净，
有些邻居会把家里的杂物
拿出来堆放。“前阵子，小
区里刚刚治理过一次楼道
杂物堆放问题，但效果一
般。”这位阿姨说。

记者来到她所说的通
途路319弄 28-30号，看
到一些不文明现象：楼梯
上有烟头等垃圾；个别居
民把垃圾放在门外；有户
居民在门口放置了鞋柜，
鞋柜上堆放有很多纸板箱
与杂物，大门外侧的纱门
被纸板箱和鞋子卡住，处
于敞开状态。

记者来到甬江街道朱佳苑
小区，在一栋居民楼的一楼车棚
层大厅走廊看到，电动自行车随
意停放的现象比较普遍，而且影
响了居民进出。记者注意到，朱
佳苑物业管理处于8月27日张
贴了温馨提示，针对车棚层大厅
电动自行车、摩托车乱停现象，
下一步将进行跟踪清理。

记者从楼梯步行至顶楼，看
到楼梯干净整洁，没有杂物堆放
现象，每一层都张贴有“楼道禁
放杂物，一律作无主处理”的提
醒标语，但有部分居民在自家门
口的电梯处公共区域堆放了一

些物品。
一般来说，老旧小区的楼道

是杂物堆放的“重灾区”，不过在
孔浦街道绿梅新村，记者走访了
几栋居民楼，并没有在楼道内看
到杂物，一楼公共区域也没有自
行车、电动自行车乱停放的现
象。居民楼的公告栏张贴了通
知：“请务必在8月27日前清理
好自家门口、楼道口堆放的杂
物，逾期仍未清理的物品将视作
无主物品统一处理。停放在楼
道口的非机动车辆请有序停放
在1号或2号车库。社区美好环
境靠大家，感谢大家支持！”
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江北朱佳苑小区一栋居民楼江北朱佳苑小区一栋居民楼，，电梯厅内停放了各种车辆电梯厅内停放了各种车辆。。 鄞州明北社区一栋居民楼鄞州明北社区一栋居民楼，，一楼楼道里堆放了杂物一楼楼道里堆放了杂物。。

采访中，不少市民表示，在自家门口稍稍放点东西，无伤大雅，这
或许就是楼道堆物问题一直存在重要原因。你家的小区情况如何？
我们设置了几个小问题，欢迎你加入讨论（https：//www.wjx.cn/vj/
Po3gOc0.aspx）。同时，你也可以拨打本报热线电话87777777，跟我
们聊聊你的看法。
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